

Curriculum Vitae

Akademische Laufbahn

Seit 01/2026	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Institut für Ethik und Geschichte der Medizin, Universitätsmedizin Greifswald
10/2022 – 12/2025	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Juniorprofessur für Medizinische Ethik mit Schwerpunkt auf Digitalisierung, Fakultät für Gesundheitswissenschaften Brandenburg, Universität Potsdam
09/2017 – 09/2022	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Institut für Medizinische Ethik und Geschichte der Medizin, Ruhr-Universität Bochum, Leiter der Arbeitsgruppe „Neue Bio- und Gesundheitstechnologien“
09/2016 – 08/2017	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Angewandte Ethik, Institut für Philosophie I, Ruhr-Universität Bochum
04/2015 – 08/2017	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Institut für Medizinische Ethik und Geschichte der Medizin, Ruhr-Universität Bochum
05/2011 – 12/2011	Wissenschaftliche Hilfskraft, Angewandte Ethik, Institut für Philosophie I, Ruhr-Universität Bochum

Ausbildung

01/2015	Promotion Philosophie (Dr. phil.), Titel: „Zur Risikoethik – Analysen im Problemfeld zwischen Normativität und unsicherer Zukunft“, Betreuung: Prof. Dr. Klaus Steigleder, Prof. Dr. Corinna Mieth, Bochum
04/2011 – 08/2016	Strukturierter Promotionsstudiengang, Angewandte Ethik, Institut für Philosophie I, Ruhr-Universität Bochum
10/2009 – 03/2011	Studium der Philosophie und Komparatistik im Doppelstudiengang (2 Hauptfächer) (M.A.), Ruhr-Universität Bochum, abgeschlossen mit Auszeichnung
10/2004 – 07/2009	Studium der Philosophie und Komparatistik im Doppelstudiengang (2 Hauptfächer) (B.A.), Ruhr-Universität Bochum

Forschungserfahrung

Seit 2026	Behavior Monitoring and Support of Older Adults (BEHAIVE), Teilprojektleitung
Seit 2025	Concepts of the good life in rural Brandenburg and their implications for health research (COLIBRI), Projektleitung
Seit 2024	Interaktive und Gamification-basierte Technologien zur Förderung der psychischen Gesundheit im Kindesalter (GAMKI-WER-WIE-WAS, AP5), stellv. Projektleitung
Seit 2024	RECORD: Remote Ethics Consultation in Brandenburg (DiMEN Teilprojekt), stellv. Projektleitung
2024 – 2025	Ethical Issues of LLMs in Medicine (DiMEN Foresight Lab Project), Projektleitung
2023 – 2025	DFG-Netzwerk Resilient Healthcare in Times of Multiple Crises (RE-CARE), Mitarbeit
2023 – 2024	Ethical Issues in Robot-assisted Surgery (DiMEN Foresight Lab Project), Projektleitung
2022 – 2025	Digital Medical Ethics Network (DiMEN)
2020 – 2023	Digital Technologies in the COVID-19 Pandemic. A Transnational Dialogue Between Germany and Japan. ELSA Conference for Young Scholars, Projektleitung
2020 – 2023	The Ethics of Livetracking Applications in Connection with SARS-CoV 2, Projektleitung
2020 – 2023	Ethical Dimensions of Human–Machine Interactions in Healthcare, Projektleitung
2018 – 2020	Ageing Between Simulation and Participation – Ethical Dimensions of Social Assistive Technologies – ELSA Conference for Young Scholars, Projektleitung
2018 – 2019	Spaces of Dignity – Urban Planning, Transit Places, Hospices: An Interdisciplinary Research Project on the Conceptual Connections of Social Spaces and Dignity in Hospice Care, Co-Projektleitung
2017 – 2019	Ethical Case Interventions for Adult Patients: Worldwide First Systematic Review According to Cochrane Standards on Effects of Ethical Case Interventions, Mitarbeit
2015 – 2017	Individual Risk Stratification – Individual Decision Making – An Empirical Ethics Study in Oncology: Challenges of Shared Decision Making in Treatment Decisions Under Risk in Oncology, Mitarbeit

2011 – 2015 Zur Risikoethik – Analysen zwischen Normativität und unsicherer Zukunft; Promotionsprojekt

Drittmittel

2025 Concepts of the good life in rural Brandenburg and their implications for health research (COLIBRI), Potenzialbereich Bewegung, Ernährung, Gesundheit der Universität Potsdam, 156.000€

2024 GamKi-Wer-Wie-Was AP5: Interaktive und Gamification-basierte Technologien zur Förderung der psychischen Gesundheit im Kindesalter (Teilprojekt Ethik, gemeinsam mit Prof. Dr. Robert Ranisch, FKZ: 16SV9363), Bundesministerium für Bildung und Forschung, 203.900€

2020 Digital Technologies in the COVID-19 Pandemic. A Transnational Dialogue Between Germany and Japan. ELSA Conference for Young Scholars (FKZ: 01GP2182), Bundesministerium für Bildung und Forschung, 57.000€

2019 The Ethics of Livetracking Applications in Connection with SARS-CoV 2 (FKZ: 1KI20527), Bundesministerium für Bildung und Forschung, 132.000€

2019 Ethical Dimensions of Human–Machine Interactions in Companion Technology in Healthcare (FKZ: FZ987-2020), FoRum Forschungsförderung, 70.000€

Weitere akademische Tätigkeiten

Seit 2025 Außerklinische Ethikberatung im Rahmen der Ethikberatung Brandenburg

Seit 2025 Mitglied der Interdisziplinären Arbeitsgruppe „Ethik und Geschichte“ der Medizinischen Hochschule Brandenburg Theodor Fontane

Seit 2025 BMC Medical Ethics Editorial Board Member

2024 – 2025 European Research Council Ethics Advisor für das Projekt „EmergEd“ – The Emergence of Global Non-Governmental Spaces in Education: Non-Governmental Organizations and the Global Turn in Education (FKZ: 101077749)

Seit 2023 Forschungsethische Beratung im Potsdam Data Ethics Helpdesk

2022 – 2025	Stellv. Mitglied der Senatskommission Internationalisierung der Universität Potsdam
2020 – 2022	Mitglied der Forschungsethikkommission der Medizinischen Fakultät der Ruhr-Universität Bochum
Seit 2019	Mitglied im wissenschaftlichen Beirat der klinischen Ethikberatung der Mainz-Kinzig Kliniken
Seit 2018	Gründer und Koordinator der Arbeitsgruppe „Gesundheit&Digitalisierung“ der Akademie für Ethik in der Medizin e. V.
Seit 2017	Regelmäßiges Mitglied der Auswahlkommissionen der Studienstiftung des deutschen Volkes

Auszeichnungen

2022	Assistant Professor in Philosophy of Health and Technology, Universität Twente, Listenplatzierung (secondo loco)
2020	Juniorprofessur für Medizinische Ethik mit Schwerpunkt auf Digitalisierung, Universität Potsdam, Listenplatzierung (tertio loco)
2018	Caroline Miles Visiting Fellow, University of Oxford, Nuffield Department of Population Health, Ethox Centre
2017	Mitgliedschaft in der Global Young Faculty, Netzwerk für exzellente Nachwuchswissenschaftler, inkl. Projektbudget (30.000€) Universitätsallianz Ruhr, 2017
2011 – 2015	Promotionsstipendiat der Studienstiftung des deutschen Volkes
2007 – 2011	Studienstipendiat der Studienstiftung des deutschen Volkes